
569a REUNIAO ORDINARIA DA CONGREGACAO DA FACULDADE

2 DE EDUCACAO DA UNIVERSIDADE DE SAO PAULO. As nove horas

3 do vigesimo quinto dia do mes de julho de dois mil e vinte e quatro, na

4 sala 122 do Bloco B, realizou-se a 569a Reuniao Ordinaria da

5 Congregac;ao da Faculdade de Educac;ao, sob a presidencia da Senhora

6 Diretora, Professora Doutora Carlota Boto e com a presenc;a dos

7 membros: Professores Doutores Valdir Heitor Barzotto, Eduardo

8 Januario, Elio Carlos Ricardo, Ana Paula M. Duboc, Iracema Santos do

9 Nascimento, Claudia Rosa Riolfi, Vinlcio de Macedo Santos, Julio

10 Roberto Groppa Aquino, Maria Leticia Barros P. Nascimento, Paula Perin

11 Vicentini. A Profa. Lindiane Moretti, Vice-Diretora da Escola de

12 Aplicac;ao. A Sra. Daniela Cristina Matos Borges, representante dos

13 servidores tecnico administrativ~. Justificou a ausencia: Profs. Drs.

14 Rogerio de Almeida, Livia de Araujo Donnini Rodrigues, Mauricio

15 Pietrocola Pinto de Oliveira e Teresa Cristina R. Rego de Moraes.

16 Havendo numero legal, a Senhora Diretora declara aberta a 569a Reuniao

17 Ordinaria da Congregac;ao da FEUSP. la PARTE - DISCUSSAO E

18 VOTACAO DE ATAS: 1. Discussao e Votac;ao da Ata 567a Reuniao

19 Ordinaria da Congregac;ao da FEUSP, realizada no dia 23/05/2024.

20 Co/ocada em discussao e, a seguir em votagao, a Congregagao aprovou

21 por 10 (dez) votos, pe/a unanimidade dos presentes. lIa PARTE -

22 EXPEDIENTE: 1. Expediente da Direcao. Com a palavra, a Profa. Dra.

23 Carlota informou que havera uma plena ria de funcionarios para discutir

24 a progressao da carreira dos funcionarios, no dia 10 de agosto, as 09hOO.

25 Sera exibido um video que corresponde a exposic;ao que foi feita no C.O

26 sobre 0 processo dessa carreira. A partir disso, sera discutido com eles,

27 na verdade, esse processo e de avaliac;ao. Comunicou tambem que no

28 dia 10 de agosto tera uma reuniao com os novos docentes. Ela e 0 Prof.

29 Valdir entenderam que era importante pela Direc;ao fazer uma recepc;ao



30 desses novos docentes. Entao solicitou outra vez das comissoes

31 estatutarias e das chefias de departamento para que preparassem cinco

32 minutos de apresentayao das suas atividades. Informou que no dia 29,

33 segunda-feira, as 19hOO, tera uma plenaria dos estudantes que foi

34 solicitada pelos pr6prios estudantes do Centro Academico e da Atletica,

35 porque estao impactados com a reforma. Eles querem saber 0 que a

36 reforma ira representar em term os de consequencias para 0 Centro

37 Academico. Foi entregue para eles a planta da reforma e dito que

38 estaremos a disposiyao, junto com a Assistencia Tecnica Administrativa

39 para esclarecer as duvidas. Continuando a Profa. Carlota informou que

40 teve a contratac;ao, nesta segunda-feira, do nosso primeiro analista de

41 sistemas, Sr. Daniel. A Vania informou que nas pr6ximas seman as

42 teremos provavelmente a contratayao do segundo analista, porque

43 havfamos solicitado um outro com a demissao do Fernando. Falou que

44 teremos tambem a Reuniao Pedag6gica no dia 05, as 16h e aproveitou

45 para lembrar a todas as comissoes e aos departamentos que a partir de

46 agora quando e marcado uma reuniao, quando tiver uma aula inaugural,

47 uma aula magna, uma reuniao pedag6gica ou qualquer outra atividade,

48 verificar se e necessario um interprete de Libras, se a Profa. Silvia for

49 participar. Informou que ontem fez uma reuniao com as secretarias de

50 departamento e elas lembraram da necessidade de fazermos tambem um

51 curso de Libras, para melhor lidarmos com essa realidade, que por

52 enquanto temos apenas a Profa. Silvia, mas ha outros concursos e

53 processos seletivos onde tem candidatos que sao surdos. A Profa.

54 Carlota mencionou que ontem a noite, a Profa. Selma Rocha, que hoje

55 trabalha numa secreta ria do MEC e foi professora temporaria do EDA,

56 solicitou da Faculdade 0 audit6rio para 50 pessoas e mais quatro salas,

57 para que 0 MEC possa realizar um curso nos dias 26, 27 e 28 de

58 novembro. Trata-se de um curso para secretarios de educac;ao e



59 diretores de ensino. Disse que consultaria a Congrega<;ao, mas ficou

60 preocupada com a questao da reforma e em rela<;ao as salas solicitadas,

61 mas e uma epoca quando muitas aulas ja estao encerradas.

62 Disse que ainda vai consultar a assistente administrativa e verificar a

63 disponibilidade das salas de aula e tambem do auditorio, mas caso haja

64 disponibilidade, perguntou aos membros se poderia ceder 0 predio para

65 0 MEC. Ninguem se opos. Com a palavra, 0 Prof. Valdir lembrou que

66 na Congrega<;ao passada foi tirada uma comissao para fazer uma

67 proposta de evento acessivel e foi feito um primeiro esbo<;o. Falou que a

68 Profa. Ana, Daniela e ele conversaram e 0 esbo<;o ja esta disponivel no

69 drive para que as outras pessoas da comissao interfiram. Por enquanto a

70 Comissao e composta pelas Profas. Rosfmgela pela CIP, Cassia pelo

71 grupo de Educa<;ao Especial e tambem a Profa. Carlota e estao

72 aguardando os estudantes indicarem um representante. 0 Prof. Valdir

73 explicou para quem nao estava na ultima reuniao que a ideia e de propor

74 para a USP, que fa<;am evento cultural 0 mais acessivel possivel, porque

75 percebe-se que a Feira das Profissoes, a Feira de Livros e mesmo 0

76 espetaculo da Marisa Monte, que e a embaixadora da USP Diversa, nao

77 tinha nenhuma acessibilidade, nem mesmo uma placa indicando

78 qualquer coisa. Como a USP e um palco de espetaculos desse tipo, e

79 importante que a gente consiga fazer um evento acessfvel, que sirva

80 inclusive, para mostrar para outras entidades que fazem eventos desse

81 tipo, como e que se faz um evento com 0 maximo de acessibilidade.

82 Entao, a ideia e que na proxima Congrega<;ao ele ja traga 0 documento

83 para ser aprovado e encaminhar para a Pro-Reitoria de Inclusao e

84 Pertencimento, a Pro-Reitoria de Cultura Extensao e para a Reitoria

85 propriamente dita. 0 Prof. Valdir falou que 0 segundo ponto, e 0 edital

86 que n6s temos na pauta, sobre a verba de passagens aereas

87 internacionais que nao podem ser usadas para outros fins e precisa ser



88 gasta ate dezembro. Disse que foi feita uma reuniao com as chefias dos

89 departamentos que acharam por bem que fosse feito um edital. A ideia e

90 que a gente selecione propostas que tem 0 potencial de proporcionarem

91 uma internacionalizac;ao para a Unidade e nao somente para 0 docente

92 que vai fazer a viagem. Tem um cronograma e a ideia e montar uma

93 comissao para selecionar esses projetos de internacionalizac;ao.

94 Comentou que nao tem a diaria incluida no edital. Quem for concorrer

95 precisaria pensar em outras formas de conseguir as diarias. 2.

96 Expediente das Comissoes e Conselhos Centrais: a. Conselho

97 Universitario - Nao teve C.O. b. Conselho de Inclusao e

98 Pertencimento - Com a palavra, a Profa. Ora. Claudia Rosa Riolfi

99 informou que nao houve reuniao da CIP no periodo. Mas aproveitou para

100 lembrar que no pr6ximo CoIP, vai entrar como votac;ao a proposta da

101 politica para pessoas com deficiencia na USP e a PRIP consultou as CIPs

102 a esse respeito. Ela achou por bem fazer essa discussao de forma mais

103 ampla. Lembrou que foi distribuido para todas as comiss6es e para os

104 departamentos uma consulta com prazo de entrega ate 0 dia 2 de agosto,

105 para que possam fazer um documento unico da FEUSP para a PRIP. c.

106 Conselho de Gradua~ao - Com a palavra, 0 Prof. Dr. Eduardo

107 Januario Informou que nao houve reuniao do CoG, mas que tem alguns

108 comunicados importantes como a Semana de Educac;ao, que sera de 14

109 a 18 de outubro, sob a organizac;ao da CoC Pedagogia e coordenado

110 pela Profa. Patricia Amparo. Na segunda-feira, 5 de agosto, tera a

111 Reuniao Pedag6gica, cujo tema e "A incerteza das relac;oes

112 pedag6gicas". Disse que a questao inicial que iraQ fazer e: 0 que faremos

113 quando acontecerem em nossas aulas, ofens as de dimensao politica,

114 capacitismo, racismo, transfobia, conflitos pedag6gicos? Comentou que

115 na CG entenderam que era importante tratar esse tema e ter protocolos

116 conjuntos para que unificadamente tomassem decis6es e



117 encaminhamentos. Informou que na programac;ao, no primeiro bloco teria

118 as informac;oes gerais, depois essa pergunta em grupos menores e 0

119 terceiro bloco uma plenaria de debates e encaminhamentos. Reforc;ou 0

120 convite a todos os docentes para a Reuniao Pedag6gica. Continuando, 0

121 Prof. Januario falou que teve 0 PUB com 14 projetos e 66 bolsas em

122 analise, 0 PEEG com 52 projetos homologados, mas ainda sem res posta

123 e tambem 0 PAP com 2 projetos. Em rela9c3oas transfer€mcias externas

124 tivemos 11 solicitac;oes e todas foram aprovadas. Comunicou que 0

125 requerimento de matrfculas, agora para 0 segundo semestre, vai do dia

126 31 a 6 de agosto. A CG enviou um e-mail para os docentes e tambem

127 para os estudantes, ressaltando a nossa necessidade de nao ultrapassar

128 a quantidade de 65 alunos. Entao que os docentes se atentem aos

129 pedidos de requerimento. Conselho de Pesquisa e Inovac;ao - Com a

130 palavra, 0 Prof. Dr. Elio Carlos Ricardo informou que nao houve

131 reuniao do Conselho de Pesquisa, entao s6 trouxe informac;oes relativas

132 a Comissao de Pesquisa. Comunicou que tiveram os editais de bolsa

133 que ja foram encaminhados e que observaram que possivelmente houve

134 uma diminuiC;ao do numero de bolsas. A Viviane, secreta ria da Comissao,

135 fez um levantamento das bolsas da Faculdade. Dos ultimos anos, falando

136 s6 da bolsa PUB-Pesquisa, tivemos em 2024, 87 bolsas solicitadas e

137 estao em analise. Em 2023 tivemos 104 bolsas solicitadas e 26

138 aprovadas. Em 2022 tivemos 95 solicitadas e 72 aprovadas. Em 2021

139 tivemos 74 solicitadas e 28 aprovadas. Entao em 2022 foi 0 ana que

140 tivemos 76% das aprovac;oes. Continuando, disse que houve uma

141 consulta de um p6s-doutorando em relac;ao a bolsa PRIP de prorrogac;ao,

142 mas a CPql nao tem acesso, ela nao da parecer de merito nesses

143 projetos dessas bolsas, tao pouco aces sa os relat6rios. Explicou que ja

144 vem da PRIP aprovado para apenas fazer 0 registro do p6s-doutorando.

145 Esse tramite do relator fica na PRIP. Em relac;ao a prorroga9ao, falou que



146 teve alguns pedidos que estavam previstos no edital. Tiveram uma pos-

147 doutoranda que pediu prorrogac;ao de 12 meses e a PRIP aprovou para

148 6 meses, ela ficou 2 meses sem bolsa. Entao esta tendo alguma busca

149 por informac;oes, mas nao e dentro do contexto da Comissao de

150 Pesquisa, 0 tramite e na PRIP. Comentou que so avaliam a solicitac;ao

151 de prorrogac;ao, nesse caso, todas as solicitac;oes foram aprovadas no

152 contexte da Comissao de Pesquisa. e. Conselho de Cultura Extensao

153 Universitaria - Com a palavra, a Profa. Ana Paula M. Duboe informou

154 que a chamada de fomento da PRCEU em parceria com a PRPG, esta

155 aberta ate dia 28 de julho. Falou que e uma chamada que a PRCEU vai

156 custear projetos de extensao no valor de ate R$15.000,OO e havendo

157 participac;ao de estudantes da pos-graduac;ao a PRPG vai custear mais

158 R$15.000,OO. Comunicou que infelizmente a Feira USP e as Profissoes

159 sera online e vai ocorrer de 2 a 4 de outubro. Esse ana os estudantes que

160 ingressaram na USP pelo Provao Paulista, atuarao como embaixadores

161 da Universidade em suas escolas de origem, levando um Kit USP com

162 informes gerais sobre a USP, campi etc., e a apresentac;ao dos proprios

163 cursos. Cada Unidade esta sendo demandada para enviar 0 seu pequeno

164 informe para constar nesse kit. Continuando a Profa. Ana distribuiu aos

165 membros uma tabela que organizou sobre 0 edital PUB. Disse que a

166 PRCEU enviou um e-mail ha 3 dias, devolvendo os projetos PUB da

167 vertente Extensao e pedindo que a CCEx reavaliasse os projetos, porque

168 ha um numero enorme de solicitac;oes e poucas bolsas a serem

169 concedidas. Explicou que primeiramente, isso fere 0 edital, porque nele

170 consta que depois que nos recomendamos os projetos, eles seguem para

171 as Pro-Reitorias e internamente eles distribuem as bolsas. A Pro-Reitoria

172 de Cultura e Extensao repentinamente jogou de volta para a CCEx

173 causando uma surpresa porque a CCEx nao tem mais acesso a visao

174 macro dos projetos e informaram que para a FEUSP serao concedidas



175 50 bolsas. Falou que a justificativa da PRCEU e de que houve um estudo

176 nos ultimos 3 anos e tiraram uma media do quanta de bolsas para

177 extensao foram concedidas. Ela decidiu entao ir atras de alguns dados e

178 pediu ajuda a Wiviane, porque Roberta esta de ferias e ela prontamente

179 conseguiu todas as planilhas. A Profa. Ana decidiu investigar como e que

180 a Faculdade de Educac;ao tem sido contemplada com 0 Edital PUB e em

181 todas as suas vertentes e na tabela que sintetiza esses dados, houve

182 uma reduc;ao consideravel em 2023. Disse que decidiu trazer para

183 Congregac;ao essa tabela, para poder eventualmente interpretar esses

184 dados. Por exemplo, 0 que esses dados nos dizem do ponto de vista das

185 concessoes, se houve esse corte drastico de 2023, se outras Unidades

186 vivenciam um cenario similar, qual tem side 0 percentual de bolsas

187 concedidas em outras Unidades etc. Do ponto de vista das solicitac;oes,

188 disse que, no geral, nota-se tambem uma diminuic;ao de pedidos.

189 Questionou se seria reflexo de condic;6es de trabalho docente que muitas

190 vezes nao tem condi<;ao de solicitar, porque os prazos sao muito

191 atropelados. Por outro lado, no caso da extensao, e um caso particular,

192 talvez reflexo da curricularizac;ao. Disse que fomos a vertente que mais

193 solicitou bolsas esse ano. Se essa e a realidade da extensao nas demais

194 Unidades e se a PRCEU vem nos solicitando 0 corte, qual e a posi<;ao da

195 Reitoria tambem diante de um aumento do interesse pela extensao. No

196 seu exerdcio proposto, e que a pensemos no que esta sendo solicitado

197 pela Faculdade de Educac;ao e como e que a Faculdade tem side

198 contemplada neste importante edital que envolve estudantes da

199 graduac;ao, num movimento de coalizao para tentar compreender de

200 onde vem 0 corte, se a situa<;ao financeira da USP parece mais favoravel,

201 satisfaz comparando aos ultimos anos, por que nao se esta dando vazao

202 a demanda importante que atende estudantes da gradua<;ao. Sobretudo,

203 acaba sendo uma bolsa importante para eles, do ponto de vista inclusivo



204 e de manutenc;ao, mesmo em condic;oes de estudo. Continuando falou

205 que da parte da CCEx, esta em tratativas com alguns presidentes de

206 outras CCEx. Imediatamente contactou alguns colegas e nenhuma Pr6-

207 Reitoria contactou as outras comissoes pedindo revisao dos projetos.

208 Falou que vai enviar offcio a PRCEU solicitando esclarecimentos e com

209 base em dados, solicitando mais bolsas para a Faculdade de Educac;ao.

210 Disse que fica preocupada com essa postura da PRCEU porque isso,

211 inclusive, poderia cancelar 0 edital que esta agora em curso. A Profa.

212 Carlota parabenizou a Profa. Ana Paula, pelo excelente trabalho na

213 elaborac;ao da tabela e pela iniciativa que e mais do que urgente mesmo

214 e se propos, se for 0 caso, levar 0 assunto para 0 Conselho Universitario.

215 A Profa. Iracema agradeceu pelo levantamento feito pela Profa. Ana e

216 acha que e da maior importancia que esse assunto seja discutido no

217 ambito da Unidade, da PRCEU e no Conselho Universitario. Comentou

218 que com a abertura da vertente de Inclusao e Pertencimento, que e
219 necessario, transferiu um dos projetos, que antes era para ela de

220 Pesquisa, para Inclusao e Pertencimento. Falou que a impressao que tem

221 e que se criou uma nova Pr6-Reitoria, mas sem rever 0 orc;amento da

222 USP. Se foi criada uma nova vertente, tem que ampliar para quatro 0

223 limite de inscric;oes, se nao nos leva a fazer essa disputa entre vertentes,

224 isso e muito grave, porque na gestao publica e na gestao da educaC;ao,

225 especialmente, precisamos observar enquanto as coisas acontecem, 0

226 aperto do gargalo das condic;oes de trabalho das pessoas. A USP esta

227 na lista das 100 melhores universidades do mundo e a gente recebe cada

228 vez mais notfcias de restric;oes. A Universidade alcanc;a esse patamar as

229 custas de um rebaixamento das condic;oes de trabalho de servidores

230 administrativos e docentes. Falou que ve isso como um sinalizador, mais

231 um indicativo dessa situac;ao e acha que e importante que no ambito dos

232 coordenadores da CCEx das Unidades, que se interrompa esse



.'

233 procedimento proposto pela PRCEU. o Prof. Elio disse que

234 acrescentaria ao comentario da Profa. Iracema, que deve aumento no

235 valor da bolsa de 500 para 700, que talvez explique a redu9ao porque

236 aumentou valor, mas 0 montante todo talvez nao tenha aumentado.

237 Continuando comentou que houve um pedido de recurso numa das

238 bolsas da pr6pria Comissao e 0 edital preve isso, que tem uma instancia

239 de recurso que e na Unidade, mas nao tlnhamos acesso ao sistema em

240 nenhuma parte que se refere ao recurso. Entao encaminharam via e-mail

241 esse recurso para a Pr6-Reitoria. Nesse caso era um s6 e foi ace ito 0

242 recurso e encaminhado via e-mail. Mas eles nao tem acesso ao sistema

243 como imaginavam que teria. CCNlnt - Sem expediente. Conselho de

244 P6s-Gradua~ao - Com a palavra, a Profa. Ora. Iracema Santos do

245 Nascimento informou que nao houve reuniao do Conselho de P6s-

246 Gradua9ao desde a ultima Con9re9a9aO. Entao trouxe informes

247 relacionados a CPG e ao nosso programa. Comunicou que teve no

248 segundo semestre, inscri9aO de 180 pessoas interessadas em serem

249 alunos especiais no nosso programa, sendo mais da metade professores

250 da rede publica, no primeiro semestre esse numero foi de 220. Teve

251 tambem a concessao de 4 bolsas de doutorado e 3 bolsas de mestrado

252 para 0 nosso programa pelos editais da PRPG. A nossa Unidade foi a

253 que recebeu mais bolsas e essas bolsas terao infcio em agosto.

254 Continuando chamou a aten9aO para a serie hist6rica do processo

255 seletivo, que foi enviada no dia 19 de julho pela Profa. Biancha para as

256 coordena90es de area e essa serie mostra os dados do nosso processo

257 seletivo, desde 2019 ate esse ultimo que acaba de ser realizado.

258 Lembrando que 2019 foi 0 primeiro ana em que houve a polftica de a9aO

259 afirmativa no ingresso. Refor90u para que as areas e todos os docentes

260 credenciadas no programa, possam analisar esses dados, discutir e fazer

261 sugestoes quanto ao processo seletivo do ponto de vista administrativ~,



262 editais, procedimentos e tambem especialmente sobre a polftica de a<_;;ao

263 afirmativa. 3. Oiretoria da Escola de Aplicac;rao- Com a palavra a

264 Profa. Ora. Lindiane Moretti pediu autoriza<_;;aopara a Profa. Calota para

265 incluir um item na pauta sobre uma mudan<_;;ano Regimento Escolar,

266 porque de acordo com 0 nosso artigo 122 do atual Regimento, qualquer

267 mudan<;a total ou parcial, precisa passar pela Congrega<;ao. Explicou que

268 aprovaram no ultimo Conselho de Escola, dia 25 de junho, a autoriza<_;;ao

269 para quem poderia votar no Conselho de Classe. Ate hoje nos Conselhos

270 de Classe que envolvem as famflias, os alunos, a orienta<_;;aopedag6gica

271 e a gestao todos tem direito a voz e voto. Disse que ha muito tempo

272 observam que alguns estudantes e algumas famflias nao tem conseguido

273 manter 0 sigilo necessario sobre as informa<_;;6esdos estudantes. Falou

274 que sempre fazem a orienta<_;;aopara os conselheiros, chamam as

275 crian<_;;as,os pais e falam como e que funciona, qual e 0 procedimento.

276 Mas todos recebem na hora do conselho um documento que tem todas

277 as notas e todo mundo comenta que 0 aluno precisa melhorar, quais

278 serao os encaminhamentos e em seguida abre-se para vota<_;;ao.0 que

279 come<_;;aram a observar e a dificuldade da imparcialidade no voto,

280 principalmente das crian<_;;as.A dificuldade as vezes de algumas famflias

281 de pensar no coletivo, em cada aluno e as vezes ficar muito focado em

282 si. Teve dois epis6dios mais graves, e tem esses vazamentos constantes

283 dessas informa<_;;6es.Quando tem informa<_;;6esdelicadas, e registrado e

284 a famflia e a crian<_;;asao chamadas. Disse que 0 mais grave foi um caso

285 especffico que gerou um conflito com os estudantes do ensino medio,

286 porque enquanto 0 Conselho acontecia, foi publicado a tabela das notas

287 via twitter. Entao foi votado por unanimidade que apenas os professores,

288 a gestao e a dire<_;;aofariam a vota<_;;aoe as famflias e os alunos teriam

289 direito a voz apenas e nao mais ao voto. A Profa. Carlota consultou a

290 Congrega<_;;aopara a possibilidade de inclusao na pauta, a partir do artigo



291 122 do Regimento Escolar, cujo item e a altera9ao dos votos nos

292 Conselhos de classe da Escola de Aplica9ao. Aprovada a inclusao. 4.

293 Expediente dos Membros da Congrega~ao: A Profa. Ana Duboe

294 informou que a demanda do curso de Libras, ja tinha sido tratada. 0 Prof.

295 Valdir levou a solicita9c30 para ela e ja esta em conversa com a Profa.

296 Cassia, que vai contactar as colegas da Area de Educa9c30 Especial, para

297 tentar propor 0 curso para os funcionarios e docentes que tenham

298 interesse. 0 Prof. Eduardo Januario informou que havera um seminario

299 de Pedagogia Social em homenagem ao Prof. Roberto da Silva, nos dias

300 29, 30 e 31 de agosto. No dia 31 ele faria aniversario, entao essa ideia

301 da homenagem. A Profa. Iraeema comunicou que foram convidados pelo

302 MEC e pela SECAD a apresentar uma proposta de forma9ao em servi90

303 para professores da rede publica sobre educa9ao, das rela90es etnico

304 raciais e educa9ao antirracista. Disse que a nossa proposta foi aprovada

305 e esta nos ultimos ajustes na plataforma da SIMEC. Para facilitar os

306 tramites, apresentaram essa proposta via UNIFESP, que a institui9ao de

307 ensino superior parceira e 0 projeto vai se iniciar ainda em agosto. ilia

308 PARTE - ORDEM DO DIA: 1. ELEICOES/INDICACOES: 1.1. MEMO.

309 EDM 1 077 1 12072024 - Retifica9ao do memoranda EDM 064, de

310 25/06/2024. Indicada a Profa. Ana Paula Zerbato, como representante

311 suplente da FEUSP junto a CoC Licenciatura da Escola de Enfermagem.

312 Colocada em discussao e, a seguir em votaqao, a Congregaqao aprovou

313 por 10 (dez) votos, pela unanimidade dos presentes. 1.2. MEMO.

314 EOF/48/03072024 - Indicada a Profa. Ora. Carolina Mostaro Neves da

315 Silva, para representar a FEUSP junto a CoC Licenciaturas da Escola de

316 Enfermagem. Colocada em discussao e, a seguir em votaqao, a

317 Congregaqao aprovou por 10 (dez) votos, pela unanimidade dos

318 presentes. 2. CONCURSO: 2.1. ABERTURA: 2.1.1. MEMO.

319 EDM/74/05072024 - Pedido de abertura de concurso publico de tftulos e



320 provas para provimento de um cargo de Professor Ooutor, referencia MS-

321 3, em ROIOP, cargo/claro no 1233092, na area de Ensino de Ciencias e

322 Matematica, com especificidade em Matematica. Colocada em discussao

323 e, a seguir em votaqao, a Congregaqao aprovou por 10 (dez) votos, pela

324 unanimidade dos presentes. 3. CONVENIO I CURSO DE

325 ATUALIZACAo-CCEx: 3.1. MEMO. EDM /072/05072024 - Proposta de

326 convenio academico internacional entre a FEUSP e a Universidad

327 Metropolitana de Ciencias de la Educaci6n, Chile, a ser coordenado pela

328 Profa. Ora. Sonia Casteliar. Colocada em discussao e, a seguir em

329 votaqao, a Congregaqao aprovou por 10 (dez) votos, pela unanimidade

330 dos presentes. 3.2. MEMO. EOM /073 / 05072024 - Proposta de Acordo

331 Geral de Colabora<;ao Cultural e Cientffica entre a FEUSP e a Tor Vergata

332 University of Rome, Italia, a ser coordenado pela Profa. Ora. Marcia

333 Aparecida Gobbi. Colocada em discussao e, a seguir em votaqao, a

334 Congregaqao aprovou por 10 (dez) votos, pela unanimidade dos

335 presentes. 3.3. OFICIO. CCEx./005/04072024 - Propostas do curso de

336 atualiza<;ao "ATIVAR Metodologias ativas: Novas Arquiteturas e

337 Pedag6gicas", 5a Edi<;ao, e do convenio No 49612 entre a FEUSP e

338 Associa<;ao Instituto Lungo, sob coordena<;ao das Profas. Oras. Viviane

339 Potenza Guimaraes Pinheiro Fonseca e Valeria Amorim Arantes de

340 Araujo. Colocada em discussao e, a seguir em votaqao, a Congregaqao

341 aprovou por 10 (dez) votos a favor e 01 (uma) abstenqao. 3.4. OFICIO.

342 CCEx./006/04072024 - Propostas do curso de atualiza<;ao "ATIVAR

343 Metodologias ativas: Projetos de vida e 0 Bom professor", 5a Edi<;ao, e do

344 convenio No 49613 entre a FEUSP e Associa<;ao Instituto Lungo, sob

345 coordena<;ao das Profas. Oras. Viviane Potenza Guimaraes Pinheiro

346 Fonseca e Valeria Amorim Arantes de Araujo. Colocada em discussao e,

347 a seguir em votaqao, a Congregaqao aprovou por 10 (dez) votos a favor

348 e 01 (uma) abstenqao. 4. RENOVACAO SENIOR: 4.1. MEMO. EOM /



.-

349 069 / 05072024 - Renova<;ao do termo de adesao ao Programa Professor

350 Senior -bienio 2024-2026, da Profa. Ora. Helena Coharik Chamlian.

351 Colocada em discussao e, a seguir em votagao, a Congregagao aprovou

352 por 11 (onze) votos, pela unanimidade dos presentes. 4.2. MEMO. EOM

353 1 070 1 05072024 - Renova98o do termo de ades80 ao Programa

354 Professor Senior - bienio 2024-2026, da Profa. Ora. Belmira Amelia de

355 Barros Oliveira Bueno. Colocada em discussao e, a seguir em votagao, a

356 Congregagao aprovou por 11 (onze) votos, pela unanimidade dos

357 presentes. 4.3. MEMO. EOM 1 071 105072024 - Renova9ao do termo de

358 adesao ao Programa Professor Senior - bienio 2024-2026, da Profa. Ora.

359 Maria Lucia Abib. Colocada em discussao e, a seguir em votagao, a

360 Congregagao aprovou por 11 (onze) votos, pela unanimidade dos

361 presentes. 5. REVALlDAC;Ao DE DIPLOMA: 5.1. Clarisse Isabelle

362 Meunier - (Proc. 2023.1.1342.1.5) - Pedido de revalida9ao de diploma

363 obtido pela solicitante na Universite Paris X/Fran<;a e 0 grau de licenciada

364 em Letras na USP. Parecer desfavoravel a equivalencia, emitido pela

365 Coc-Licenciaturas. Colocada em discussao e, a seguir em votagao, a

366 Congregagao aprovou por 11 (onze) votos, pela unanimidade dos

367 presentes. 5.2. Liliane Paredes Moreno - (Resultado de Avalia9ao) - A

368 Comissao de Avalia980 avaliou 0 resultado da prova dissertativa da

369 interessada satisfat6ria e recomenda 0 deferimento da solicita<;ao de

370 Revalida<;ao de Diploma. Colocada em discussao e, a seguir em votagao,

371 a Congregagao aprovou por 11 (onze) votos, pela unanimidade dos

372 presentes. 6. OUTROS ASSUNTOS: 6.1. Edital 01/2024 - Programa de

373 Mobilidade Internacional- Oocentes FE-USP. Colocada em discussao e,

374 a seguir em votagao, a Congregagao aprovou por 11 (onze) votos, pela

375 unanimidade dos presentes. 6.2. INCLUsAo - Of. 76 1 EA 1 25072024 -

376 Mudan9a no artigo 122 do Regimento Interno da EA. Colocada em

377 discussao e, a seguir em votagao, a Congregagao aprovou por 08 (oito)
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votos a favor e 03 (tres) abstenqoes. Declara<;c3o de voto da Profa.

Iracema. Disse que se absteve e se colocou a disposi<;ao da EA para

conversar, contribuir etc. Disse que a Profa. Sonia Kruppa continua como

representante no Conselho para que essa discussao possa continuar

sendo feita no ambito do Conselho e de outras instancias da Escola como

um todo, porque 0 exercfcio democratico se aprende no exercfcio

democratico. E importante que os estudantes possam integrar um

conselho e aprender 0 que significa ser membro de um colegiado. Nada

mais havendo, a Senhora Diretora agradeceu a presen<;a de todos e deu

por encerrada a reuniao. E para constar, eu Luci Mara R. Gimenes,

Assistente Tecnic~!Lica: lavrei e digitei a presente ata, que sera

assinada por mim y-- e pela Diretora da FEUSP, Profa. Dra.

390 Carlota Boto , na reuniao em que for discutida e

391 aprovada. Sao Paulo, 25 de julho de 2024.


